力 防 災

動することになる。 今こそ、実効性のある住民 平成四年になると大飯 に、大型原発が四基稼

防災対策を確立しなければな

地域を各原発から概ね半径十 娘の地域としている。 原子力防災対策の充実すべき これではあまりにも近すぎ しかし、市の防災計画では

難した住民が戻ることができ は、現在でも三十段以内は避 るのではないか。 チェルノブイリ原発事故で

理解願いたい。 国が決定したことであるので 知識を有する専門家により、 発事故等を勘案して、高度な 原発事故やチェルノブイリ原 ては、スリーマイル島

と考えている。 合的に行っていくべきである が一体となって、広域的、総 ことから、国、県、関係機関 術的に高度な判断を必要する れているが、原子力災害は技 小浜市地域防災計画に定めら 市民への通報、防災対策は、

るが、現在担当課においても が残るのではないかと思われ もう少し検討させて欲しい。 害の特殊性、財源等もあり、 急課題ではあるが、原子力災 ただ、最終的にはCATV 情報伝達施設の整備は、緊

いるのか伺いたい ない状況である。 市としてどのように考えて いかと思っている。

な考え方を示せ。 啓蒙と普及について、具体的 原子力防災に関する知識の

報道機関に要請するとなって は、テレビ、ラジオの放送を るとともに、全住民に対して 有線放送により周知徹底を図 て、事故の状況等を関係区長 に連絡し、サイレン、広報車 原子力防災の広報活動とし

の十年間で、小浜市はどのよ 開始までは、最低でも十年は うとしているのか。 うなまちづくりを進めていこ かかるといわれているが、こ 近畿自動車道敦賀線の供用

これで間に合うのか伺いたい いるが、事故が起きた場合、

半径十段の範囲につい

発幹線自動車道建設審議会に された。 五段が整備計画路線に格上げ おいて、舞鶴東~岡津間二十 へ 近畿自動車道敦賀線に

出すこととなる。 設に向けて大きな一歩を踏み 公団へ調査指示が出され、建 今後、建設省から日本道路

境アセス区間の発表があると ついても、約一年半ほどで環

策を検討してまいりたい。 本路線が供用されるまでの 予算でなんらかの形で示せな 勉強させている。 言明はできないが、新年度

敦 線

か、今後の建設に向けての概 間が整備路線として昇格した 敦賀線の舞鶴東~小浜市岡津 おいて、近畿自動車道 十二月三日の国幹審に

残る敦賀までの四十七様に

間、現在とりまとめている都 を中心としたまちづくりの方 市基本計画をもとに、近敦線

化 策

る地方活性化策について、市 平成四年度予算におけ 建設省、国土庁などの

についてどう対処されるのか。 計画しているようだが、これ 都市圏整備計画というものを としてどうとらえているのか。 とくに、国土庁では、地方 地方において、それぞ

ことが期待されており、各省 点施策を策定している。 庁でも、地方行政に対する重 目に見える形で実現していく もに、住民生活の質の向上を る地域づくりを推進するとと した自主的、主体的な活力あ れの地域の特性を生か

まいりたい。 事業にのって施策を展開して がる事業であれば、その制度 市としては、活性化につな

ており、制度化された段階で のフォローアップ事業と聞い 整備計画については、四全総 積極的に取り組んでまいりた なお、国土庁の地方都市圏

八百比丘尼サミット

会の尽力によるものであった とは、市民の協力、実行委員 成功のうちに終ったこ 八百比丘尼イベントが

ところで平成三年度の当初

予算において、八百比丘尼サ

に対する対応はどうか。 として、アトピー性皮膚炎等

保育園については、老 朽化し、危険度のある

また、園児特有の疾病対策

いただいた。

っている。 千六百十万円を使わせてもら 託料などソフト事業分として 事務経費や実行委員会への委 として三千九百四十万円を、 定地の整備などハード事業分 海岸通リの休憩所、比丘尼入 ベントへの延べ参加者数は、 六千人を越えたと聞いている。 予算の執行状況については 事務局の推計では、各種イ

や企業にお願いをし、そのう という名目で、百四十の団体 ち八十九社からご協力をいた 寄付金については、協賛金

関西電力などである。 浦製作所小浜工場、若狭松下、 関協会、小浜市建設業会、芝 主なところは、小浜金融機

育 袁

改善する必要はないか。 とくに水質、給食等に関して 園児の健康管理について、 保育園の改築計画を伺 いたい。

を配置するとともに、アトピ

疾病対策としては、嘱託医

一等については、給食の調理

面においても気を配っている

予算執行について伺いたい。 余万円が計画されたが、この ミット事業として、五千五百 くが、その内訳を示せ。 多額の寄付金があったと聞

まれ、多数の方々のご参加を ットでは、好天にも恵 先日の八百比丘尼サミ

名田、今富第二の各保育園は、

とくに、遠敷、中名田、口

園ある。

ほかにも、木造の保育園が七

今年度改築の国富保育園の

ものから順次改築を考えてい

①日常の保育活動を通じての 受け止めている。 リ、改築は当面の課題として 昭和四十年代に建設されてお クリートばかりでなく、地域 に応じて考えてまいりたい。 保育園における保健衛生は、 建設については、鉄筋コン

②衛生環境の整備 んでいる。 という三つの方向から取り組 ③専門医による健康診断

陶器等に切り替えている。 慣づくり等に配慮し、食器も 健康の保持増進、よい生活習 名田、田鳥の各保育園で毎年 補給だけでなく、心身の発達、 水質検査を実施している。 給食については、単に栄養 水質については、松永、中

齢 対 策

題にしている。 増加傾向は、社会福祉の領域 の中で、老人福祉を最大の課 ように、老年人口層の 高齢化社会といわれる

②社会参加促進対策 ①老人援護対策 体の問題となっていることを ④扶養意識の高揚 ③生きがい対策 ついて次のことを伺いたい。 理解しなければならない。 子供の世代をも含んだ社会全 ず、青年層、壮年層、さらには 単に高齢者層のみに限定され 今回はとくに、ソフト面に 高齢化社会における問題は

⑤老健施設の必要性とその取

安会の開催、老人用電話の設 事業を推進している。 暮していただけるよう種々の ①について、ひとり暮 し老人対策として、慰

解消と日々を楽しく安心して るサービス事業等、孤独感の の設置、ホームヘルパーによ 回線を利用した緊急通報装置 置、乳酸菌飲料の配布、電話 の貸与、マットレスの支給等 寝台、エアーマット、車いす として、ショートステイ、入 を行うとともに、介護者対策 対策としては、対象者に特殊 寝たきリ老人、痴呆性老人

> を実施している。 浴サービス、寝具洗濯サービ ス、介護支援金支給等の事業

策定し、老人の方々が安心し て暮せるまちづくりを推進し 今後、老人保健福祉計画を

ツ大会、高齢者手芸教育等の ブ、老人大学、高齢者スポー その人に会った就労の促進等 諸施策を進めていく。 社会参加と生きがいのための サークル活動への積極的参加 ②③については、老人クラ

減少させるためには、扶養意 老人の一人暮しや老夫婦だけ の世帯が増加している。 識の高揚が大切である。 族化が進行する結果として、 このため、市の対応として こういった世帯を少しても ④については、現在、核家

療サービスを合わせて提供す 等の要介護老人を対象に、医 る施設である。 アを必要とする寝たきり老人 護、介護を中心とした医療ケ は、リハビリテーション、看 ⑤について、老人保健施設

が五十名以上と推計される。 が五百名近くおり、そのうち も適していると思われる老人 老人保健施設への入所が、最 現在本市には、要介護老人 また、取り組みについては

四者の合意による施設建設に 組合市町村と公立小浜病院の 努力してまいりたい。

老人保健施

高齢化社会が進む中、

年までに老人保健施設を二十 八万床整備するとの計画を発 厚生省では、二〇〇〇

現状はどうなっているのか伺 施設を小浜病院建設と併行し 三月議会において、老人保健 て検討すると答弁されたが、 本市でも、市長は平成三年

密接にした合理的、近代的な 施設の可能性について伺いた と特別養護老人ホームを新し い場所に建設し、相互関係を 老朽化した養護老人ホーム

ついても伺いたい。 人ホームの増床問題の経過に 併せて、現在の特別養護老

二世代間の交流事業に力点を

してきた。 と設置の可能性について協議 付け、病院長、事務関係者等 浜病院組合の事業として位置 施設整備については、公立小 活サービスを合わせて提供す に対して、医療サービスと生 供施設として位置付けている る施設であり、国でも医療提 このため、本市としても、 きり老人等要介護老人 老人保健施設は、寝た

設 能であるとの試案が提出され 入ったところである。 このほど、公立小浜病院か

デ I

となっているが、その概略を 報をパソコンにより管理する テムは、市民の健康情 健康データバンクシス

あるのか併せて伺いたい。 どのようなメリット、効果が また、システム導入に伴い

ュータ業務処理システムの導 運用を行うパーソナルコンピ を有効に活用しながら、管理 診業務のOA化であり、情報

磁気テーブ情報として管理し、 ごとに分類、編集を行う汎用 ステムの導入である。 コンピュータ健康情報処理シ 健常者、要指導者、要医療者 第三には、要指導者、要医

提供するための体制づくりの う健康サービスパソコンシス 指導の情報を管理し、食生活 療者の家族介護の状況や訪問 テムの導入である。 運動、休業面で健康指導を行 環として位置付けている。

関係町村の担当課長と協議に ら四十床規模の施設設置が可 ると考えられる。

タ

胃がん検診等の各種検 第一には、基本検診や

第二には、各種検診情報を

きめ細かな保健サービスを

育・相談にまわすことができ 分を本来の家庭訪問、健康教 事務の省力化が図られ、その この事業により、保健婦の

働 者

者が定着できるまちづくりが ければならない。 なんらかの歯止め策を講じな 市の活性化のためには、若 人口の減少傾向にあり、 本市は、市制施行以来

必要である。 ついて伺いたい。 という観点から、次のことに このため、就職機会の確保

③大学、短大、高専、専修学 ①就業者の福祉向上について ②就業機会の拡充について 校卒業者の地元Uターンに

は、後継者の育成が不可欠で

④伝統産業の育成と後継者の 確保について

考えなければならない時期で う以前に、職場環境の充実を 激減しており、福祉向上とい 「三K」の職場への希望者が 汚い、危険のいわゆる ①について、きつい、

遊・学という一連の施策展開 からいえば、各企業における 努力も必要である。 自治体としては、職・住 福利面、厚生面という観点

のため、実現に向け最大の努

図る一つの施策として、竜前 力を傾注いたしたい ②について、若者の定着を

地係に企業団地を造成すべく、

要であると考える。 域における受け皿づくりが必 え方では困難な面が多く、地 Uターンさせるかという点に 事業を推進している。 ついては、企業努力という捉 の卒業者をいかに地元企業に ③について、大学、短大等

世紀に継続させていくために リ培われた伝統産業を二十 に取り組んでまいりたい。 予定になっており、こういっ 就職問題懇談会が開催される た機会を捉え、Uターン対策 ④について、長い年月によ Uターン対策の一つとして、

PRを通じて、産地の活性化 品の開発、販路の拡大、産地 若狭和紙、若狭粘土瓦の四つ リ組みを進めている。 を結成し、異業種交流と新商 の業種を集め、「若狭工房」 を受け、若狭塗、若狭めのう、 の電源地域産業育成支援事業 と後継者の育成についての取 昭和六十一年から、通産省

交付を行っている。 伝統産業育成事業補助金等の また、市として、各業界に

の改善要望について、前向き に対応しているのか。 つたか伺いたい。 給食関係者、PTA等から 今定例会に提出されている 食中毒らしきものがなか

対応していく必要があるので 園はどうするのか。 補正予算は、小中学校の改善 行い、横の連携をとりながら だけであるが、幼稚園、保育 市全体の問題として検討を

の連絡が欠けていたと思うの

今回の事件について、庁内

で、今後改善してまいりたい。

小浜中学校の食中毒に

たのか伺いたい。 はなかったか。 息宣言が出された。 れないまま、十二月二日に終 また、管理に落度はなかつ 給食並びに学校施設に不備 ついて、原因が究明さ

ら解明できなかった。 として、衛生管理の徹底、給 導課が調査したが、残念なが しかし、この食中毒を教訓 は、保健所、県衛生指 食中毒の原因について

として、給食施設の点検を実 けでなく、全小中学校を対象 充してまいりたい。 施し、必要な設備、備品を補 施設面では、小浜中学校だ

ということは聞いてい 過去に食中毒があった

うで対処したと思う。 横の連携は行ったが、保育園 できる限り対応している。 は、毎年の予算の範囲内で、 槽を清掃したことがある。 については、福祉事務所のほ 中学校、小学校、幼稚園の ただ、水質のことで、貯水 施設等の改善要望について

であった。 早急に新校舎に改築すべき

承知している。 校下の皆さんの想いは十分に 小浜小学校の校舎改築 や運動場確保について、

がされたときは、今年度予算 見を聞きながら対応したい。 議会や小浜小学校の教育環境 る敷地の確保という方向付け を考える会等多くの方々の意 数等の問題があり、関係課で のウォーターフロントリサー 十分研究、協議するとともに、 チ事業の調査費の中で検討 しかし、建設場所、耐用年 なお、小浜湾の埋立てによ

指導の充実に努めてまいりた 食の安全管理への努力、衛生

小浜小学校改築

けであり、市も多額の修繕費 用を出している。 るが、当時の鉄筋は欠陥だら の中にも載っていない。 の調査費が計上されたが、 向に進んでいる気配がない。 平成四年度の重要要望事項 小浜小学校は、鉄筋ではあ いて、今年度二百万円 小浜小学校の改築につ

境を考える会の意見としては、 もほかに見つけられないのか。 できないなら、運動場だけで であり、仮に校舎が今すぐ 望山であり、次が海の埋立て 建設候補地として、第一が海 なお、小浜小学校の教育環

水 処 理

下

をしなければならない。 単位でも、できる限りの努力 がたてられているが、自治体 家的にも環境保護対策 環境の破壊に対し、国

ような制度がない。 るが、合併浄化槽を奨励する 生活排水の処理がある。 環境を良くする方法として、 洛排水事業等が進められてい 本市でも、公共下水道や集 生活文化を向上させながら

検討できないか。 補助金制度が新設できないか。 この合併浄化槽に対して、 また、低利の貸付制度等が

ーズアップされている。 れるものが多く、公共用水域 の新たな汚濁物質としてクロ 排水は、未処理のまま排出さ 現在、台所や浴室など から排出される生活雑

単独浄化槽設置費用を差し引 リ、この補助制度を導入して 槽の設置が拒まれる地域もあ 槽の認識が低く、中には浄化 助する制度となっている。 で国、県、市が三分の一ずつ補 いた金額を、補助基準額以内 槽設置整備事業として創設さ は、国において合併処理浄化 れ、合併浄化槽設置費用から 合併処理浄化槽の補助制度 本市では、地域により浄化

しかしながら、導入につい

道 路

ものか。 港線)が早期に完成できない 地へ入る導入道路(臨

号機が多く、加斗方面から来 非常に混雑している。 る車は、青井、大原の狭い道 共下水道工事に伴い、交通が 現在、小浜西部地域は、公 また、国道二十七号には信

を図りながら検討してまいり 解のための啓発活動を各地域 集落排水事業計画との整合性 で展開し、公共下水道計画、 ては今後、浄化槽に対する理

討してまいりたい。 活安定資金等によるものを検

国道二十七号から市街

がら、交通の緩和を図ってま もに、警察署と連携をとりな 事業所等への周知を行うとと

はないかと心配である。 を通行している。

児童が交通事故にあうので

なお、貸付については、生

住民の不便を最小限に留める ついては、実情を踏まえ市内 も協議を重ね、工事を数か所 べく、道路管理者、警察署と ら、事業を進めてまいりたい 地権者の方々の協力を得なが に分割するなど迂回路の確保、 は昭和五十八年度に完成した。 に着手し、海岸線~神田橋間 工期の短縮を図っている。 なお、大原地係等の問題に 公共下水道工事については 残された部分についても、 昭和五十一年から事業 都市計画道路臨港線は

しませんか!? 手続は簡単で

くわしいことは 市議会事務局☎53-1111へ

日から3月24日まで の予定で開会されます。 本会議を

第1回定例会

平成4年第1回定例会は

ます。 傍聴席は約40席あります。

すでそのまま傍聴できる席もあり また体の不自由な人のため、車い

平成4年